

# Autoridades ambientales de Cali, recuperaron el cerro de la Bandera

Mayo 5, 2017 | 7:24 Am | Tags: Ambiente, Cerro, CVC



**ANTES**



Foto cortesía CVC.

La Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC y el Dagma, lograron recuperar el cerro de la Bandera, uno de los espacios tutelares de la ciudad que presentaba afectaciones en su ecosistema.

La intervención que duro cuatro años, inició con una restauración geomorfológica para volver a la tierra fértil, debido a que el suelo se encontraba totalmente deteriorado, llegando a compararlo con un desierto, por la actividad minera que allí tuvo lugar desde el año 1917.

Carlos Augusto Duque, director de Gestión Ambiental de la CVC, explicó que *“en el cerro de la Bandera se explotó carbón por décadas, inicialmente para Ferrocarriles Nacionales y años más tarde, para la térmica de Anchicayá. Concluido este proceso, el cerro fue objeto de la extracción ilegal que terminó por destruirlo al generar material estéril, suelos deteriorados y túneles subterráneos que afectaban su estabilidad”*.

El plan de recuperación abarca cerca de 30 hectáreas en la parte norte del cerro, donde milagrosamente brotó de la tierra que en algún momento fue infértil, una especie de acacia que ya adorna el terreno.

*“Se trata de un gran pasivo ambiental, resultado de las malas prácticas del hombre, el cual es un ejemplo a seguir en muchas zonas del país, que han sido deterioradas por circunstancias similares y donde se cree imposible, regenerar los recursos naturales”*, señaló Ruben Darío Materon, director de la CVC.

El Dagma proyecta instalar en el cerro de la Bandera, un centro de educación ambiental, para replicar el trabajo realizado y crear consciencia entre las comunidades sobre el cuidado de la naturaleza.

Este cerro tutelar, cuenta con 35 kilómetros de túneles que fueron creados para la extracción de carbón de manera subterránea. En el proyecto de recuperación el Dagma y la CVC realizaron una inversión cercana a los \$ 5.000 millones de pesos.